

令和5年7月15日 小垣江地区広報部

## 6月1日(木) 小学校・幼稚園にプランター配布

今年も緑の募金に対して市から支給される植栽計画補助金を原資として、地区内の小学校・幼稚園など8カ所に「あいさついっぱい 花いっぱい」のステッカーが貼られたプランターを配布しました。小垣江東幼稚園では早速プランターに花を植えて、きれいな花を楽しんでいます。今後もこの活動による環境緑化を通じて、潤いと安らぎのある快適な環境を整えていければと思います。



## 6月9日(金) 小垣江公園ホタル観賞会

6月9日に4年振りとなるホタル観賞会が小垣江公園で行われました。これに先立つ5月8日にはホタル再生部会のご協力のもと、小垣江小学校、小垣江東小学校の4年生がホタルの幼虫を放流しました。その後、ホタルは順調に成長し、6月に入るとホタル小屋近くの水路でヘイケボタルの小さな光が見られるようになりました。今回のホタル観賞会には久々に多くの親子と地域の皆さんが訪れ、列をしてホタル小屋に入り、葉に留まり光る雌ホタルと、その上を飛ぶ雄ホタルの光を楽しみました。



## 6月10日(土) 半ノ木橋花壇植栽

6月10日は、子ども会、女性部、地区委員、および応援隊の方々で、小垣江ゲンキー横の半ノ木花壇に花の苗を植栽しました。5月末の前準備と、この日の2日間の作業でしたが、とてもスムーズに終わりました。「みんな集合～、お疲れさま！」最後に水をしっかり撒いて記念写真を撮りました。地域の皆さんのが夏から秋まで楽しめる花壇になります。お近くを通るこがありましたら是非ご覧ください。



6月11日(日) 第40回刈谷市消防操法競技会

降りしきる雨の中、刈谷市消防操法競技会が行われました。市内21分団が其々、操法のタイム、正確性を競います。小垣江地区は10, 11, 12分団が参加。その中で10分団が見事、準優勝を勝ち取り最優秀選手賞も3名が受賞しました。団員の方々は各地区の災害に備え、朝練や本大会などで防災技術を向上させており、去る6月2日の豪雨の際にも出動しました。又、この日は若い女性団員による鍛錬された操法も披露されました。現在、刈谷市消防団では11名の女性団員が在籍しています。興味ある方は男女問わず、消防団員募集ページ内の危機管理課までご相談下さい！（消防団員募集、競技会結果のリンクは右 QR コード参照）



読んでおくれん 「小垣江の歴史・文化・史跡探訪」

シリーズ 97 「碧海群小垣江村国誌材料」の紹介

記：石川四十美



「碧海郡小垣江村国誌材料」の草稿なる文書がある。これは一体何なんだろうと調べてみると明治新政府が「皇国地誌」として官撰地誌編纂をするため各府県へ所属する郡内すべての村に対して詳細な調査報告書の提出を命じたものだと判明した。したがってこれはその時の草稿、すなわち下書きなんだろう。同様なものがないだろうかと刈谷市史を見ると「東境村村誌」「高須村村誌」「半高村(明24~39年)地誌」があり、これも「小垣江村村誌」としての発行予定だったのだろうか。全47ページにわたる内容の項目を列記してみる。沿革・管轄・位置疆域・地勢・字地・神社・寺院・道路・橋梁・湖沼・古墳・人物・民業・学校・古跡・雜項である。項目としては網羅しているが、内容は不十分であり人物については神谷某1名しか記載がなく、学校についても全国的に有名な熊木直太郎校長の「子守教育」の記述はない。興味深いのが民業の項であり、

農業586戸で上戸（租10円以上）110戸、中戸（租5円以上）118戸、下戸（租5円未満か）317戸とある。合計してみると40戸程足りぬが、下戸にも数えられなかった戸数があったのか？わからない。

<b>7月中旬 ～8月中旬 の予定</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 7月20日・8月10日 交通事故ゼロの日 ・・・・・ パト隊・見守り隊・班長・地区</li> <li>・ 7月27日～29日・8月3日～5日 盆踊り練習 ・・・・・ 地区</li> <li>・ 8月13日（日） 物故者法要 ・・・・・ 8寺院・地区</li> <li>・ 8月13日・14日 小垣江小学校盆踊り大会 ・・・・・ 地区</li> <li>・ 8月15日（火） 小垣江東小学校盆踊り大会 ・・・・・ 青年団</li> </ul>
-------------------------------	---